



# 高台

千歳市立高台小学校 学校通信 No.8

## 10・11月の生活目標

- 安全に気をつけてすごそう
- 1. 正しい廊下歩行をしよう。
- 2. 安全に気をつけて決められた場所で遊ぼう。
- 3. 学校の中でも外でも、お互いに気持ちのよいあいさつをしよう。

令和6年10月25日発行



## 芸術・文化の秋に

校長 蛭谷 俊明

1年間の後半の生活がスタートしました。後期の始業式には子どもたちへ、1つ学年が上がる準備期間であり、目標やめあてを持つことと下級生のお手本となる行動がとれるようにと話しました。

11月16日(土)は一大行事の一つである学習発表会を開催します。1・3・6学年は劇の発表、2・4・5学年とひだまり学級は音楽発表を行います。子どもたち一人一人の持ち味や良さを更に伸ばし発揮することに加え、これまで共に学んできた学年の仲間たちと美しく調和(協力)することにより、仲間同士が高め合うことができます。お互いの良さを認め合いながら、絆をさらに深めていく“みんなで創る学習発表会”となることを願っているところです。

学習発表会の当日は、子どもたちが協力して創りあげてきた努力に、そして、ひと回り大きく成長した子どもたちの姿に、温かい拍手と励ましの言葉をいただければ幸いです。

### ▶ 本との出会いで、読書の魅力に迫る！11月は読書月間

色々な本に触れたり、本から広がる世界を楽しんだり、読書の良さを味わってもらおうと、11月は読書月間と位置づけています。教員や司書、図書ボランティアの方々による読み聞かせや読書感想カードの発表、図書委員会の子どもたちも、全校児童にたくさんの本を読んでもらおうと楽しい企画を考えています。

読書によって得られる効果はたくさんありますが、オックスフォード大学の神経学名誉教授 John Stein 氏は「読書は脳のトレーニング」と主張しています。思考力、表現力、コミュニケーション力、想像力、応用力を高め、情操を豊かにするなど、学習や仕事を行う上での豊かな心を育みます。そして、脳の老化防止や認知症などにも効果が認められています。ぜひ、この機会にいろいろなジャンルの本に触れ、新しい発見をはじめて味わう世界を通し、心から沸きあがる感情を大切にしてほしいと思っています。

### ▶ 労働と肉体と精神の3つをバランスよく育む

学校では日常の学校生活を通して、子どもたちの豊かな知性と感性を耕す活動を大切にしています。

国民の祝日に「文化の日」があります。語源から考えてみると「文化」は英語で culture ですが、もともとはギリシャ語で、耕すという意味であり「耕す」ということは、土地ばかりではなく、頭脳を耕し(教養を身に付ける)、肉体を耕し(身体を鍛える)という意味も含んでいます。労働と肉体と精神、この3つがバランスよく備わっていることが人間としての理想像だと言われています。

秋の深まりを感じるこの時期に、道内はじめ市内では、趣向を凝らした多様な文化芸能祭、さまざまな美術展や絵画・書道展などが期間限定で開催されています。子どもたちが芸術に触れるたいへん良い機会ですので、ぜひ、足を運んでみられては如何でしょうか。何か新しいことを始める良いきっかけにもなることがあります。

ご家庭でも五感を使って季節を味わい、心を豊かにして、ぴったりの秋を見つけてみてください。

28日より学習発表会の特別時間割が始まります。現在、近隣他市町村ではマイコプラズマに罹患する子どもが多く出ています。また、今後、インフルエンザ等の流行が予想されます。手洗いやうがいなどの罹患対策と、ひき続き「早寝・早起き・朝ごはん」の生活習慣のもと、お子様の健康管理のサポートをよろしく願いいたします。また、後期も学校への変わらぬご支援をよろしく願いいたします。

# 11月行事

## 5年アイヌ文化学習・トヨタ工場リモート見学

1日にアイヌ協会の方々を講師として弓矢の弦となる縄づくりを行いました。前回と同様、マトンプシ（はちまき）を額に巻いて気持ちを高め、わらを根気強く縄にしていきました。縄ができあがると弓をつくる！と意気込む声が聞こえてきました。その後、トヨタ自動車北海道苫小牧工場をリモートで見学しました。映像でCVT（変速機）の製造ラインを見学し、質問も活発に行い、日本の基幹産業について学びました。



## ひだまり学級「森の教室」

2日に、2004年9月の台風18号によって甚大な風倒被害を受けた支笏湖周辺国有林の復興を目指した「コンサ百年の森づくり」事業でコンサドーレのバドミントン選手たちと植樹を行いました。今年で2回目の参加となります。森林に関わる自然環境について学び、その後、松の苗を植えました。作業を終えた子どもたちは満足げな表情を見せてくれました。詳しくは、コンサドーレ北海道のホームページ「ニュース」ホームタウン活動」に掲載されています。



## 6年バイキング給食

10日、4年ぶりに実施されました。デザートやジュースも含め10種類以上のメニューから、好みに応じて子どもたちがプレートに盛り付け、1・2組合同で食事をしました。会話も弾み、何度もおかわりをする姿が見られました。6年生は給食の良い思い出づくりができたようです。



## 5年プログラミング教室

4日に千歳科学技術大学の協力で実施しました。プログラムしてマイクロビット（センサーなどを備え、プログラムを音や光で知らせるマイコンボード）を操作することに全7時間で挑戦しています。引き続き、社会に貢献する働きをするプログラムを考え、最後は発表会を行います。どのようなプログラムにするかを考え、対話して改善する協力的な学びを通して完成を目指します。



## 4年福祉の授業

17日に福祉関係の方々を講師として、高齢者疑似体験の授業を行いました。視力・視界の狭まるゴーグル、関節が曲がりにくくなる装具などを身につけ、生活での不自由を体験するとともに、そういう方をどのように支援すればよいのかについて学びました。「こんなに大変だと思わなかった。」などの感想をもち、不自由な方を理解することの重要性を学ぶことができました。



## 高台っ子のがんばり おめでとうございます！

○給食レシピコンテスト 小学校の部  
特別賞 4年1組 \*\* \*\*\*さん  
「千歳さんうまいトンサケシューマイ」  
○令和6年度「絆づくりメッセージコンクール」  
～いじめやネットトラブルの根絶を目指して～  
小学生 ことば・メッセージ団体部門  
最優秀賞 6年2組  
「いじめを見て見ぬふりも いじめじゃない？」

日	曜	行事
1	金	読書月間(～29日) ※PTA花壇片付けボラ15:30
2	土	※花壇ボラ予備日13:00
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	5時間授業 学習発表会実行委員会① 3年ふれあい出前授業サク皮のしおり作り
6	水	フッ化物洗口 育成指導 職員会議
7	木	
8	金	5時間授業 学習発表会実行委員会②
9	土	「早寝・早起き・朝ごはん」 「スポーツなどで積極的に 体を動かしましょう！」
10	日	
11	月	※SC
12	火	5時間授業 学習発表会実行委員会③
13	水	学習発表会 児童公開日【弁当持参日】
14	木	※第2回学校運営協議会
15	金	5時間授業 学習発表会実行委員会④
16	土	学習発表会一般公開日
17	日	
18	月	振替休業日
19	火	※PTA登校見守りボラ～22日
20	水	フッ化物洗口 育成指導
21	木	
22	金	B日課4時間授業 小・中研究会(千歳中・富丘中)
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	5時間授業(1,2年4時間) 後期児童委員会③ 5年北海道子どもの意見反映推進事業 ※SC
26	火	5時間授業
27	水	フッ化物洗口
28	木	研究発表会前日準備
29	金	B日課4時間授業 千歳市学校課題研究発表会 公開学級5時間授業 ※給食あり
30	土	

SC:スクールカウンセラー